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 En el marco del trabajo de monitoreo que realiza el equipo de niños, 

adolescentes y jóvenes privados de libertad, el día 8 de marzo de 2022 

concurrimos al Centro de Régimen Cerrado Luis Agote de la ciudad de Buenos 

Aires, la Abg. Evelyn López Albini, la Lic. María José Martínez, la coordinadora 

del equipo Abg. Marina Chiantaretto, con el fin de reunirnos con el Director de 

dicho establecimiento. 

Al ingresar a la oficina notamos que había una gran gotera en el techo 

contiguo, por lo que nos informó que se había roto el desagote del baño de los 

jóvenes alojados, por lo que las cañerías estaban colapsadas. Al respecto nos 

comentó que, dado que en 2021 perdió estado parlamentario el proyecto de 

ley de creación de un "centro modelo", el gobierno de la CABA puso en marcha 

un plan de obras, aumentando la disponibilidad presupuestaria desde 

septiembre del año pasado; y una vez finalizado este plan, el siguiente paso 



implicaría la incorporación de un grupo electrógeno generador de energía 

eléctrica. 

A continuación, nos comentó sobre distintas situaciones de consumo 

problemático que se da entre los jóvenes alojados en el Centro Cerrado, cuya 

actuación se ve restringida dado que "La justicia no te habilita la intervención", 

como también algunas situaciones conflictivas entre los jóvenes, por las cuales 

la población se encuentra dividida en subgrupos.  

En este contexto nos manifestó que quien estaba a cargo de la seguridad -

hasta ese momento- se jubiló, y quedó a cargo de dicha tarea otra persona de 

seguridad. 

Abordando la temática educación, informó que el día 7 de marzo del 

corriente comenzó el ciclo lectivo y que la primera jornada transcurrió en 

armonía y sin conflictos entre los jóvenes. 

Actualmente todas las personas alojadas en el Centro Cerrado Agote están 

cursando sus estudios excepto dos casos particulares, que esta semana serán 

trasladados al centro cerrado Belgrano -respecto a uno de estos casos, solicitó 

que este organismo lo entreviste al ingresar a dicho establecimiento, y se 

solicite su traslado a la ciudad de Rosario en el marco de un acercamiento 

familiar-. 

Asimismo, al abordar los distintos talleres con los que cuenta el Centro, nos 

comentó que durante el mes de enero se organizó una colonia de verano, la 

cual fue bastante deficiente, y se está evaluando la posibilidad de firmar 

convenios con instituciones como Universidad Tecnológica Nacional, UOCRA, 

y AFA durante los meses venideros, con el fin de coordinar el dictado de 

distintos talleres. Dichos convenios por el momento se encuentran en pausa, 

dado que en este último tiempo hubo cambio de autoridades en toda la DGRPJ 

inclusive el equipo a cargo de la Coordinación Pedagógica. 

Finalizando la reunión, solicitamos documentación requerida por una 

persona que entrevistamos en el CFJA de Marcos Paz para que pueda 

continuar sus estudios, como también coordinar una videollamada entre dos 

personas alojadas en dichos organismos. 

Posteriormente, realizamos una recorrida por el lugar con el fin de tener un 

panorama de las condiciones edilicias de distintas instalaciones. 

Iniciamos la recorrida del primer piso. Al visitar el sector sarmiento, sector 



Sarmiento, que actualmente aloja a cuatro personas, y cuenta con celdas de 

alojamiento colectivo. Las mismas cuentan con una ventana en altura por la 

que ingresa luz natural, y suficiente luz artificial suministrada por tubos 

fluorescentes. 

 

Continuamos la recorrida en el sector Sanidad, donde actualmente se 

alojan seis personas. El mismo cuenta con cuatro celdas secas, tres de ellas 

son dobles, y una es individual.  

Este sector cuenta con un baño y una ducha  

 

 



 

 Al recorrer el sector Dormitorio -que actualmente cuenta con ocho personas 

alojadas-, nos encontramos con que dos celdas se encuentran inhabilitadas. Ante 

la consulta de cuál era el motivo de dicha inhabilitación, el personal de seguridad 

nos manifestó que desconocen la causa, pero que una de ellas no se utiliza hace 

más de dos años. 

 Al solicitar ingresar a una celda desocupada, el personal de seguridad no 

pudo abrirla por no tener llave, ya que “el candado es de una marca diferente al 

resto de las celdas”. 

 



Continuamos la recorrida en el tercer piso del establecimiento, la misma 

cuenta con tres aulas de educación primaria y tres aulas de educación secundaria. 

Todas ellas cuentan con amplias ventanas que posibilitan el ingreso de luz natural, 

y cuatro de ellas tienen faltante de tubos fluorescentes. Además, el sector cuenta 

con dos salas destinadas al uso docente. 

 Finalizando la recorrida, visitamos el sector de enfermería, consultorio 

odontológico y el área donde se mantienen aislados los nuevos ingresos debido 

a los protocolos incorporados en la pandemia. Los jóvenes permanecen entre 10 

y 14 días, dependiendo de las vacunas que tengan aplicadas. 

El personal de seguridad informo también que el odontólogo atiende ahí 

solo casos de urgencia, si no, el resto de los casos son atendidos en el CRC 

Belgrano.   

 Las habitaciones de aislamiento por COVID son dos, y ambas cuentan con 

heladera, mesa y silla, baño privado y TV. Y tienen amplias ventanas que permiten 

el ingreso de luz natural. 

 Al recorrer las canchas cubiertas, nos encontramos con que el techo de las 

mismas se encontraba con chapas rotas que recaían hacia el interior.  

Respecto al gimnasio, el mismo cuenta con variados elementos para 

realizar ejercicio, aunque sus condiciones materiales no son óptimas, dado que 

tiene varios sectores con el techo caído. 

 

 



 

 

Todas las instalaciones recorridas se encontraban en buenas condiciones 

de higiene, pero con escaso mantenimiento, ya que hay bastante humedad y la 

pintura está notablemente deteriorada. Al momento de la visita, se encontraban 

alojadas 19 personas y se esperaba el ingreso de dos personas más ese mismo 

día. 

  


